

Jahresbericht 2017/18

Sektion Bern

Liebe Mitglieder

Auch im vergangenen Vereinsjahr standen die Durchführung von Vorträgen zu aktuellen Themen einerseits sowie der Austausch mit den Behörden andererseits im Zentrum der Aktivitäten unserer Sektion.

So hatten die Mitglieder unserer Sektion an verschiedenen Vorabendanlässen die Möglichkeit zur Weiterbildung, zur Diskussion aktueller Entwicklungen und Trends sowie zum Austausch innerhalb der Branche. Die Steuergruppe engagierte sich im Berichtsjahr sowohl im Zusammenhang mit der Revision des Steuergesetzes als auch im direkten Austausch mit den Behörden und setzte sich damit unmittelbar für die Belange der Branche ein.

1. Mitgliederbestand

Der Mitgliederbestand präsentiert sich derzeit wie folgt:

	<u>Aktuell</u>	<u>Vorjahr</u>
Experten-Einzelmitglieder	533	
Fachmitarbeiter-Einzelmitglieder	193	
Alumni	<u>132</u>	
Natürliche Personen	858	738
Mitgliedsunternehmen	110	110

Aufgrund der Einführung der neuen Mitgliedskategorien lässt sich lediglich der Gesamtbestand der natürlichen Personen mit dem Vorjahr vergleichen. Dieser hat um 120 Personen zugenommen, während die Anzahl der Mitgliedsunternehmen unverändert ist.

2. Vorstand

Der Vorstand behandelte die laufenden Geschäfte, wie beispielsweise das Veranstaltungsprogramm, an drei Sitzungen. Daneben wurden einzelne Themen jeweils ad-hoc mit den zuständigen Vorstandsmitgliedern oder in Arbeitsgruppen besprochen.

Die bevorstehenden Änderungen im Vorstand wurden zum Anlass genommen, im Rahmen eines Workshops mit den bisherigen und neuen Vorstandsmitgliedern die künftige Ausrichtung der Sektion zu diskutieren, die Organisation zu besprechen und Schwerpunktthemen für die kommenden Anlässe festzulegen.

Erfreulicherweise musste man auch im abgelaufenen Geschäftsjahr bei keiner Honorarstreitigkeit aktiv werden.

3. Mitgliedschaftskommission

Die Mitgliedschaftskommission, welche sich aus den Sektionspräsidenten zusammensetzt, traf sich im abgelaufenen Jahr zu einer halbtägigen Sitzung. Eine weitere Besprechung wurde als Telefonkonferenz durchgeführt. Themen waren das Mitgliedschaftswesen; d.h. die Aufnahme von neuen Mitgliedern und die periodische Überprüfung der Mitgliedschaftsvoraussetzungen, wie beispielsweise die Weiterbildungsanforderungen.

4. Fachgruppe Steuern

Die Fachgruppe Steuern stand im Berichtsjahr wiederum unter der bewährten Leitung von Hans Jürg Steiner (Vizepräsident).

Der Austausch mit den Steuerbehörden wurde auch im Berichtsjahr gepflegt. Die Protokolle der Besprechung vom 16. Oktober 2017 mit den Vertretern der Kantonalen Steuerverwaltung des Kantons Bern sowie der Besprechung vom 24. Oktober 2017 mit dem Steueramt des Kantons Solothurn konnten Sie auf der Webseite einsehen.

Ebenfalls über die Webseite informiert haben wir über unsere Stellungnahme zur Steuergesetzrevision 2019 des Kantons Bern. Weiter verweise ich auf die mündlichen Informationen von Hans Jürg Steiner unter Traktandum 9.

5. Veranstaltungen

Das Veranstaltungsprogramm des letzten Vereinsjahres enthielt drei Anlässe rund um den Themenkreis «Digitalisierung»: angefangen bei Social Media Strategien, über die Digitalisierung im Treuhandbereich sowie Bitcoin und Blockchain wurde schliesslich auch das Thema Cyber Security behandelt.

Des Weiteren organisierten wir zusammen mit der FER-Kommission einen Anlass unter dem Titel «FER vor Ort» und informierten die Mitglieder über die Anforderungen im Zusammenhang mit dem Finanzmarktinfrastrukturgesetz.

Die Anlässe stiessen bei den Mitgliedern auf reges Interesse und wurden zur Weiterbildung und für den Erfahrungsaustausch genutzt.

Nachstehend findet sich eine kurze Übersicht über die durchgeführten Anlässe:

9. Mai 2017

„FER vor Ort“

Gemeinsam mit der FER-Kommission durften wir im Mai 2017 einen Anlass in Olten durchführen. **Prof. Dr. Peter Leibfried**, Präsident der Fachkommission der Stiftung FER erläuterte den Entstehungsprozess von neuen FER Standards und die wichtigsten Projekte. Anschliessend beleuchtete **Marcel Gavillet**, CFO der HOCHDORF Gruppe die Swiss GAAP FER aus der Sicht eines Anwenders und gab auch seinem Wunsch nach einem weiterhin pragmatisch ausgestalteten und anwenderfreundlichen Regelwerk Ausdruck.

12. Juni 2017

Social Media Strategien

Zusammen mit dem Consulting Cluster luden wir im Juni zur Auseinandersetzung mit Social Media Strategien ein. Strategie- und Kommunikationsberater **Mike Schwede** illustrierte die Möglichkeiten der Kommunikation mit sozialen Medien und erläuterte, wie diese Art von Interaktion mit potenziellen und aktuellen Kunden Mehrwert schaffen kann, sofern sie Aktivitäten sorgfältig geplant und gezielt umgesetzt werden. Der anschliessende Apéro bot den Mitgliedern beider Vereine die Möglichkeiten zum Austausch und zur Vernetzung.

30. Oktober 2017

Digitalisierung in der Treuhandbranche Blockchain, Bitcoin und was geht uns das an?

Gleich zwei verschiedenen Themen war der Anlass Oktober 2017 gewidmet. Zunächst ging es darum zu erfahren, wie Treuhänder ihre Wettbewerbsfähigkeit mit dem Einsatz von neuen Technologien erhöhen können. **Fabian Schläpfer** von ABACUS zeigte innovative Anwendungen, welche den Datenaustausch und die Zusammenarbeit mit den Kunden wesentlich verändern werden.

Im zweiten Teil des Abends ging es um die Kryptowährung Bitcoin, deren Bedeutung für die KMU und was ein Treuhänder dazu wissen sollte. **Jürg Kradolfer**, Mitglied unserer Sektion gab Einblicke in die Anwendungsmöglichkeiten von Bitcoins und die Funktionsweise von Blockchain und motivierte die Teilnehmer, eigene Erfahrungen mit Kryptowährungen zu sammeln.

28. November 2017

Cyber-Risiken

Diebstahl von Firmengeheimnissen, Missbrauch von Kundendaten, Erpressung – regelmässig erfahren wir aus den Medien oder dem Bekanntenkreis über Betrugsfälle via Internet. **Roman Haltiner**, eidg. dipl. Wirtschaftsprüfer mit langjährige Erfahrung als Berater und Prüfer in den Bereichen Informationssicherheit, Cyber Security und Datenschutz gab im November Einblick darüber, welchen Cyber-Risiken KMU ausgesetzt sind und wie man diesen pragmatisch begegnet.

14. Dezember 2017

Finanzmarktinfrastukturgesetz

Stefan Wüest, Leiter des Swiss Treasury Financial Instrument Team von PwC zeigte aufgrund konkreter Beispiele auf, welchen Handlungsbedarf Unternehmen und deren Revisionsstellen im Zusammenhang mit dem Finanzmarktinfrastukturgesetz haben und wie dieser am besten angegangen wird.

Bereits im neuen Geschäftsjahr hat der folgende Anlass stattgefunden:

24. Mai 2018

MWST-Update – Aktuelle Entwicklungen und Praxisfälle

Für den MWST-Update konnten wir **Ivo Gut**, Partner und Spezialist für MWST und Zollfragen bei KPMG, gewinnen. Er thematisierte einerseits die Neuerungen aus der Teilrevision des Mehrwertsteuergesetzes (in Kraft getreten per 1. Januar 2018). Andererseits beleuchtete er aktuelle Fälle aus der Praxis.

6. Finanzen

Die Jahresrechnung 2017/18 und das Budget 2018/19 wurden von Markus Gfeller erstellt. Die Erfolgsrechnung weist für das vergangene Jahr einen Jahresgewinn von CHF 2'086.55 aus. Ich darf dazu auf die Ausführungen unseres Kassiers (unter Traktandum 4 der GV) verweisen. Der Bericht unserer Revisionsstelle T+R AG liegt vor und ist via Website einsehbar.

7. Schlusswort

Ich danke meinen Vorstandskollegen für die wiederum sehr angenehme und professionelle Zusammenarbeit und deren grosses Engagement im vergangenen Vereinsjahr.

Ein besonderer Dank gebührt den Mitgliedern der Fachgruppe Steuern, welche sich auch im letzten Vereinsjahr wieder engagiert für die Interessen unseres Berufsstandes und für ein gutes Einvernehmen mit den Steuerbehörden der Kantone Bern und Solothurn eingesetzt haben.

Ihnen, liebe Mitglieder, danke ich für das Vertrauen, dass ich in den vergangenen Jahren erfahren durfte. Es hat Freude gemacht, für die Berufsorganisation tätig zu sein. Ich wünsche Ihnen viel Erfolg für die Zukunft.

Bern, 10. September 2018



Bernadette Koch
Präsidentin